
 

ACTA  

REUNIÓN COMITÉ DIRECTIVO PROYECTO GEF SIRAP 
 

En Osorno, el 09 de diciembre de 2009 entre las 10.30 y las 14.30 hrs se lleva 
a cabo la segunda reunión del Comité Directivo del Proyecto GEF SIRAP. La 
Sra. Macarena Gamboa, Directora del Proyecto, presenta sus excusas por no 
poder asistir debido a un problema de índole personal, por lo cual la reunión es 
presidida por el Sr. Raúl O’Ryan, Oficial de Programa Medio Ambiente PNUD, 
quien da la bienvenida a los miembros del CDP, instándolos a analizar los 
avances del proyecto y a aportar en su desarrollo. 

 

1.- ASISTENTES  

1.  Raúl O’Ryan Oficial Programa Medio Ambiente PNUD – 
Chile 

2. Antonio Alcafuz Apu Ullme Mayor de la Junta Butahuillimapu  

3. Bernardo Antriao  Director Regional CONADI 

4. José Alfredo Álvarez CONAF Región de Los Lagos 

5. Jorge Quintana CONAF Región de Los Ríos 

6. Rosa Quinchalef Presidenta Comunidad Indígena Melillanca 
Guanqui 

7. Liliana Pezoa The Nature Conservancy 

8. Alan Bannister Parque Tantauco 

9. Alberto Tacón WWF-Chile 

10. José Suárez Parque Pumalin 

11. Elda Brandt Encargada Biodiversidad, Forestal Valdivia 

12. Claudia Alvarez Forestal Valdivia 

13.  Gonzalo Pineda Coordinador Proyecto GEF-SIRAP   

14. Fernando Aizman Proyecto GEF-SIRAP 

15.  Ignacio Molina Proyecto GEF-SIRAP 

16.  Richard Velasquez Proyecto GEF-SIRAP 

17.  Angelika Kandzior Proyecto GEF-SIRAP 

18. Sandra Guaitro Proyecto GEF SIRAP 

19. María Eliana Álvarez CONAMA Región de Los Lagos 

 

La asistencia al Comité Directivo del Proyecto fue de un 34.28%, se adjunta 
listado de participantes. 



 

 

2.- TABLA DE LA REUNIÓN 

1. Presentación de estado de avances del proyecto  

2. Trabajo en grupos  

3. Acuerdos y aprobación del Plan Operativo Anual 

 

3.- PRESENTACION DE ESTADO DE AVANCES DEL PROYECTO 

El Coordinador Nacional del Proyecto da cuenta de los avances del 2009 en la 
ejecución del Proyecto por cada uno de los resultados (Se adjunta 
presentación)  

 

4.- TRABAJO EN GRUPOS  

Se trabaja en dos grupos que fueron separados por resultados, en el cual se 
hicieron observaciones y aportes al POA 2010, los que fueron posteriormente 
presentados en plenaria. 

 

Grupo 1 (Resultado 1 y 4) Grupo 2 (Resultado 3 y 2) 

Bernardo Antriao Liliana Pezoa 

Rosa Quinchalef    Claudia Alvarez 

Elda Brandt Jorge Quintana 

Alberto Tacón Alan Bannister 

Jose Alvarez Raúl O’Ryan 

Antonio Alcafuz María Eliana Alvarez 

Gonzalo Pineda  Ignacio Molina 

Angelika Kandzior  Richard Velasquez 

Sandra Guaitro  Jose Suarez 

Fernando Aizman 

 

El resultado 5 fue abordado en la plenaria por todos los participantes del 
Consejo Directivo del Proyecto. 

 

5.-  PRESENTACIÓN DE OBSERVACIONES REALIZADAS AL PO A  

 

 En la reunión plenaria se presentan los acuerdos, con respecto al POA 2010 
alcanzados en los trabajos de grupo: 

 



 

 Resultado 1 

1. Realizar desde el Proyecto SIRAP propuestas para el diseño del 
Proyecto de  Ley del Servicio de Áreas Protegidas y Biodiversidad, en 
temas como la institucionalidad de la conservación privada y 
comunitaria. 

2. Que el CDP conozca, analice  y apruebe la propuesta de 
institucionalidad del SIRAP en forma previa a su presentación a las 
instancias gubernamentales. 

3. Se consulta si es pertinente poner las actividades relacionadas con el 
“gargal” en el resultado. 

 

Resultado 2 

1. Formar un comité técnico, con los miembros del CDP que tengan 
experiencia en la materia, para apoyar la estrategia de búsqueda de 
financiamiento de la Reserva Costera Valdiviana. 

2. Acordar con CONAF el uso de los 10 millones de pesos destinado a 
apoyar la creación del Parque Nacional Alerce Costero. Se sugiere que 
si estos fondos no se han ocupado a mediados de año (junio 2010), se 
reasignen a otras actividades. 

3. Se sugiere que los aportes del proyecto al PNAC se puedan usar como 
una forma de apalancar nuevos recursos, por ejemplo, elaborando 
proyectos para ser presentados al FNDR u otras fuentes de 
financiamiento. 

4. Intercambiar información entre la consultoría que TNC está realizando  
para estudiar la posibilidad de implementar el pago de bonos de 
carbonos en la RCV con el proyecto que el PNUD implementará a partir 
del próximo año, con el objeto de financiar las áreas protegidas. 

 

Resultado 3 

1.  Se propone que las conclusiones del  taller para avanzar en la definición 
y delimitación  de las áreas de amortiguación  sean  presentadas a los 
municipios, para que, de ser posible, sean incorporadas a sus 
PLADECOS. 

2. En general, se sugiere que es necesario visibilizar las áreas de 
amortiguación, que los servicios públicos estén adecuadamente 
informados de las actividades del proyecto y que, de alguna manera 
exista señalética que indique donde empiece el área de amortiguación 

3.  Se sugiere que las personas y organizaciones que están trabajando con 
distintos proyectos relacionados al SIRAP se incorporen al consejo 
consultivo del PNAA 



4. Invitar e involucrar a la empresa privada que se encuentre en la zona de 
amortiguación tanto en la ejecución de actividades como eventualmente 
en el  financiamiento de alguna de estas actividades. 

5. Se sugiere aprovechar los incentivos de la Ley de bosque nativo para el 
enriquecimiento del bosque y otras actividades que bonifica la ley. 

 

Resultado 4 

1. Indagar qué posible figura legal actual puede ser utilizada en las 
unidades piloto del valle central. 

2. Se propone invitar a los miembros del CDP para que conozca las 
iniciativas de conservación que se están realizando en el paisaje de 
conservación. 

3. Se sugiere ampliar la discusión sobre áreas protegidas indígenas a la 
comunidad Williche.  En enero se invitará al Proyecto a la Mesa 
Indígena, para presentar el Proyecto y posteriormente involucrar a las 
autoridades Williche en la definición de las áreas  protegidas indígenas y 
su marco regulatorio. 

4. Se solicita incluir la realización de un taller como instancia de discusión 
respecto a los modelos de  conservación en comunidades indígenas y 
contar con recursos para la participación amplia de dirigentes de las  
comunidades indígenas. 

5.  Se sugiere que las comunidades indígenas se incorporen también en la 
discusión respecto al reglamento de Áreas Protegidas Privadas. 

 

 

Resultado 5 

1. Se observa que se destinarán 189 millones al tema de la capacitación y 
difusión en áreas protegidas, lo que marca un antes y un después de 
esta intervención, por lo que es necesario asegurarse de que estas 
actividades tengan el impacto esperado. 

2. Coordinar la actividades de difusión con las que desarrolla CONAF para 
no duplicar esfuerzos ni enviar mensajes contradictorios, con respecto al 
Parque Nacional Alerce Costero 

 

Observaciones Generales 

1. Se solicita  agregar una línea donde se entregue mayor detalle en el 
presupuesto de cada actividad, para que el Comité Directivo del 
Proyecto pueda dimensionar los costos de cada actividad. 

2. Se solicita incorporar los costos que incluyen los gastos operacionales 
de cada resultado. 

3. Se sugiere tener reuniones del Comité Directivo del Proyecto  al menos 
cada seis meses.  



4. Se recomienda la constitución de un Comité Técnico  

 

 

6.- ACUERDOS Y APROBACIÓN DEL PLAN OPERATIVO ANUAL  

 

Se acuerda incorporar todas las observaciones y sugerencias realizadas por 
los grupos que analizaron el POA 2010, con lo que  se aprueba el POA 2010.  

 

Esta acta ha sido revisada  y aprobada por los participantes en esta reunión del 
Comité Directivo del Proyecto para su posterior distribución entre todos los 
miembros.  

 

Puerto Montt, 11 de Diciembre de 2009 


